



別海町立西春別小学校 学校だより

からまつ No.20

平成26年3月3日発行 発行責任者 校長 河原 宣孝

## 年度末

校長 河原 宣孝

年度最後の月を迎えました。この3学期は「1年間のまとめ」がいたるところで行われています。

### 参観日では

2月28日（金）は最後の参観日を行いました。授業参観そして全体懇談会後、学級懇談会の内容です。全体懇談会では、私から1年間の子どもの成長、学習の様子、そして学校としての今後の課題を話させていただきました。特に、2月に職員会議で行われた年度末反省での課題として、学習等について来年度別海町および根室管内の複式教育についての公開研究会を行うこともあり、今以上に複式学習の指導方法の研究を進め、子どもの学力を向上させる一つの取り組みをすること。また、保護者とのかわりについて、授業を見ていただく参観日についての内容、回数について検討し、子どもの様子をもっと見えるように、そして保護者の方々と子どもの話がもっとできるような工夫をすること。今後3月下旬までに新年度に向けた新年度計画会議において話しあわれることをお伝えしました。また、不審者等に対応するための学校安全管理について再考、2学期末に教員による体罰についての調査を行っていることから、不祥事を起こさないなどの服務規律について徹底することを申し上げました。

教務部の先生からは「学年×10分」の家庭学習の取り組みのお願いと、「音読による読書」のことが話されています。特に音読についてのメリットとして、1つ目は、声を出すことによって、目で文字を確認する - 声を出す - 耳に入る一連の過程が脳に沢山の情報を与え刺激されること。2つ目は、字を文字としてとらえるのではなく、言葉のまとまりとしてとらえることにより、思考が深まること。このことは音読ですから、近くで聞いている保護者の方も言葉の区切り方が違うとすぐわかります。3つ目は、漢字が読めないとそこで読めなくなるので、漢字を調べたり教えてもらわなくてはならないことから、その行動を大切



最後の参観日

にすること。子どもに勉強しなさいと言った時「もう宿題終わっちゃった」とか、「なにもすることがない」と答えが返ってきたら「ぜひ音読の読書を！」と勧めました。

最後に、指導部の先生から「生活習慣」について、特に「早寝早起き朝ごはん、テレビを消して、外遊び」の励行をお願いしました。午前中の早い時間に「おなか減った」「眠たい」という子が少なからずいることから、朝ごはんと睡眠についてさらにこの生活習慣スローガンを意識してほしい。また、小さいざこざが深刻ないじめに発展しないよう、担任との連携の大切さについて話しました。学級懇談会では、学習や生活の様子など学級内で1年間の子どもの成長と課題について協議されました。たくさんのご参加ありがとうございました。

### 子どもたちは

3月14日（金）には六年生を送る会、3月20日（木）の卒業式、3月24日（月）修了式、離任式などの行事を通して1年間のまとめが行われます。全校34名で生活してきた仲間がここで一つの区切りをつけます。また、複式学級では学級のメンバーともお別れになります。特に卒業に向けての活動から「感謝の気持」や「思いやる心」など、1年間の取り組みで醸成する集大成として一回りも二回りも膨らんでほしいです。

### いろいろな制度の中で

まとめは、あらゆる角度から行われ次年度へつなげます。

学校関係者評価：2月25日（火）に、2回目の学校関係者評価委員会が行われました。学校評価の結果そして、学校評価委員会の助言を受け、後期の学校経営について話し合われています。特に学校と保護者のそれぞれの立場での子どもへの関わりの重要性和両者の協力について話題に集中しました。（裏の「校内点描」をご覧ください。）

教職員評価：これはあまり聞きなれないかもしれませんが、子どもたちの夢を実現する教育の充実をめざし活力ある学校づくりの推進を図るために、年度当初に職員一人ひとり自己目標を設定し年度末に自己評価するものです。平成18年度から始められています。先生方もこの1年間自分の目標に対してどのような取り組みができたかを振り返り、校長と面談を行い来年度にさらに結びつけていきます。



3月の授業日数は15日（6年生は14日）です。1学期から種をまき、育てて実り、そしてこの3学期は多くの収穫がありそうです。

**自然の猛威 2月17～19日(月～水)**

低気圧の影響で、2月18日(日)から雪が降り始め、次第に風と降雪が強まりました。その結果、月曜日から水曜日まで交通網が麻痺してしまい、3日間学校は臨時休業に致しました。20日の木曜日は、土日を入れて6日ぶりの登校となりました。スムーズにはじめられるかと思いましたが、一部悪路がありスクールバスの運行に若干の遅れがありご迷惑をおかけしました。この週は2回のスキー学習を予定していましたが、臨時休業と峠の通行止めの影響で2回とも中止となってしまいました。大変楽しみにしていた子ども達から、大きなため息が聞こえてきました。自然の大きな力を、子ども達は感じたことでしょう。

**学校関係者評価委員会が行われました 2月25日(火)**

学校評価等を活用して学校運営について幅広く意見を聞き、学校改善にいかす第2回目の学校関係者評価委員会が行われました。主な内容としては、2回行われている学校評価の分析や、全国学力状況調査等から後期学校改善プラン、そして今後の学校経営について説明をさせていただきました。協議では、学校と保護者の協力では、参観日の参加状況、それぞれの役割について。子どもたちの学習意欲向上のための手立てなどが話されました。小学校では3月初旬に新年度計画会議が行われます。いただいた貴重なご意見等を参考に、具体的な計画を立てていきます。

**年長さんが1年生教室を訪ねて来ました 2月26日(水)**

西春別保育園の年長さんが、西春別小学校1年生教室を訪ねてきました。この取り組みは、保育園と小学校のスムーズな連携を図るために、通常の体験入学や保護者説明会とは別に企画しました。12名の年長さんは、1年生の授業に参加したほか、この日は給食体験も1年生と一緒に行いました。みんなの大好きな「カレーライス」。1年生が盛り付け、年長さんは順番によそってもらい形で準備できました。初めての給食。年長さんは「とってもおいしい」と大喜びでした。さすが、お兄さんお姉さんのおもてなしが、良かったようです。



**校内点描**

生活改善スローガン(別海町立西春別小学校)「早寝早起き朝ごはん、テレビ(ゲーム)をやめて、外遊び。家庭学習(学年×10分)も忘れずに!」

**雛人形が飾られました 2月26日(水)**

学校のワークスペースと児童玄関にひな人形が飾られました。健やかな子どもの成長を願い、3月3日まで飾られます。今日は、保育園の年長さんとの交流でも、しっかりと見守って来ていました。



**第82回卒業証書授与式**

日時 平成26年3月20日(木) 10:00～  
場所 別海町立西春別小学校 体育館

81回までの卒業式では1866名の児童が卒業しています。今年は卒業生児童2名がはばたいていきます。

**裏の木々が**

スケートリンク山側にはリンクを覆うようになりからまつが高く立っていました。2月中旬から伐採が行われ、まったく気づかなかった変電所が、ドーンと見えるようになりました。なにより、知床連山につながる山々がきれいに見えるようになりました。心配もあります。風がどのように吹き込んで、どのように吹き溜まりができるか、例年とは異なりそうです。

3月		予定表	全	バス
1	土			
2	日			
3	月		○	14:35 15:30
4	火	全校朝会 ALT	○	15:30
5	水		○	14:35
6	木	委員会12(終)	○	14:35 15:30
7	金	白鳥号(終)	○	14:35
8	土			
9	日			
10	月		○	14:35
11	火	全校朝会 ALT	○	15:30
12	水		○	14:35
13	木		○	14:35 15:30
14	金	6年生を送る会	○	14:35 15:30
15	土			
16	日			
17	月		○	14:35 15:30
18	火	全校朝会	○	14:35 15:30
19	水		○	14:35
20	木	第82回卒業式	×	11:55
21	金	春分の日		
22	土			
23	日			
24	月	修了式 離任式	×	11:55
25	火	春休み開始		
26	水			
27	木			
28	金			
29	土			
30	日			
31	月	(4月7日 始業式)		

訂正とお詫び: 春に配布いたしました年間行事予定表において、卒業式の回数に誤りがありました。誤83回 正82回 です。訂正してお詫び申し上げます